

# つくも保育園だより

平成29年 12月



寒さが増し、着実に雪の季節を感じる頃になりました。玄関前アプローチに、今年も保護者委員の方にイルミネーションの飾り付けをして頂きました。降園時には、キラキラと輝いています。

12月は、大人にとっては何かと忙しい季節ですが、子どもたちにとっては、おゆうぎ会、クリスマスと、夢を大きく膨らむ行事も盛りだくさんです。子どもたち一人ひとりの成長を感じ自分で表現する力が十分に発揮できるように支えていき、自信につなげていきたいと思ひます。

また、年末年始は、出かける機会も多くなると思ひますが怪我や事故に十分お気を付け下さい。休み明けに、子どもたちからたくさんのお話が聞けることを楽しみにしています。

園長 高木 小津江

## 赤い羽根共同募金へのご協力ありがとうございました。

皆様のあたたかいご協力により、21,769 円を山形県共同募金会山形支会に贈呈させていただきました。

## 12月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
					1	2
					歯科検診	
3	4	5	6	7	8	9
		おゆうぎ会 総練習①		おゆうぎ会 プレリハーサル		おゆうぎ会
10	11	12	13	14	15	16
	身体測定	災害訓練	おはなし会		お茶会	
※絵本代と保護者会費の集金袋を15日(金)に配布します。年内中の集金にご協力お願いします。						
17	18	19	20	21	22	23
					クリスマス 誕生会	天皇誕生日
24	25	26	27	28	29	30
				延長保育 19:00まで	年末休み (~1/3まで)	年末休み

クラス懇談会を予定しております。

1/25(木)はと組・ひよこ組 1/31(水)りす組

2/7(水)うさぎ組

ぱんだ組は1月中旬より個人面談を予定しています



☆12月12日より、大石万里香保育士が産休に入ります。



## 保育目標

- ・自分の思いを表現する楽しさを味わう
- ・イメージをもってなりきったり友達とやりとりしたりする事を楽しむ



## 赤鼻のトナカイ

真っ赤なお鼻の トナカイさんはいつもみんなの わらいものでもその年の クリスマスの日サンタのおじさんは 言いました。暗い夜道は ピカピカのお前の鼻が 役にたつのだ。いつも泣いてた トナカイさんは 今宵こそはと 喜びました。

つきグループのお友だちと一緒に散歩に出かけ、公園の葉っぱを拾ったり落ち葉を踏んで感触を楽しんだりしました。室内では、好きな玩具を見つけて遊んだりマット遊びをして体を動かしました。ハイハイや腹ばい、寝返りをしして一段と活発に体を動かしています。絵本の読み聞かせでは、好きな絵本が出てくると体を揺らしたり身を乗り出して見えています。今月は子どもたちとわらべ歌に合わせてスキンシップをはかり、手遊びも楽しんでいきたいと思ひます。



うさぎ組

先日はきりん組さんが収穫してきてくれたさつまいもを使って「さつまいもクリームラップサンド」作りを楽しんだ子どもたち。秋の味覚や、みんなで作って食べることの喜びを味わいました。秋のお散歩も大好き！張り切ってジャンパーを着ようと頑張る姿が見られ、自分で着られたことは自信に繋がっている様子も伺えます。

また、言葉でのやり取りが盛んになってきた一方で、言葉による気持ちのぶつかり合いも増えてきました。「こんな風と言われたらどんな気持ち？」「嬉しい言葉？」と子どもたちと確認しています。たくさんのお話を覚えていく中で、相手を感じる気持ちや言葉も少しずつ育んでいけたらと思ひます。

今月は役になりきって遊ぶことや友だちと一緒に同じイメージで遊ぶことを味わいながら劇ごっこを楽しんでいけたらと思ひます。



つき

天気の良い日は、公園に出かけ落ち葉のじゅうたんをトントンと踏んでカシャカシャ鳴る音に喜んだり、一枚一枚拾ったり、秋の自然に触れながらたくさん歩いて探索を楽しんできた子ども達です。今月より、ほしグループから6名が仲間入りしました。お部屋でのままごと遊びでは、友だちへの関心も出てきて、「どーぞ」「どーも」と子どもたち同士の可愛い関わりも見られるようになってきました。まだまだ言葉が出ない中、全身で思いを伝えようとしている子どもたちです。一人一人の思いを受けとめながら、保育者が仲立ちとなって、好きな遊びや友だちとの関わりを一緒に楽しめるようにしていきたいです。



ぱんだ組

戸外ではどんぐりや落ち葉などの自然物を使ってごっこ遊びや、竹の筒を使ってどんぐりが転がる様子を楽しんだり、室内では季節の折り紙や製作遊び、また塗り絵では線からはみ出さないように塗るなど、手先を使った遊びを楽しんでいるぱんだ組です。

おゆうぎ会では「こびとのくつや」の劇を発表します。絵本を見て世界観をイメージしながら自分たちで役を決めたり、お友だちと一緒にイメージを膨らませて演じる楽しさを十分に味わっていきたく思ひます。また、初めて触れる楽器に興味津々の子どもたち。まずは実際に鳴らしてみよう！どんな音がする？どの音が好き？など表現遊びも楽しんでいきます。



はと組

戸外遊びの機会はだいぶ少なくなりましたが、天気の良い日は公園や園庭で体を動かしたり、どんぐりやまつぼっくりを拾ったりしながら、元気に遊ぶことができました。室内ではブロックで大きな車や電車を作ったり、ままごと遊びでやり取りをしながら再現遊びを楽しんでいます。今月からつきグループの1歳児さんが合流し、25名のはと組となります。これまでよりも大きな集団となりますが、できるだけゆったりとした環境のもと、好きな遊びをじっくりと楽しんでいきたいと思ひます。おゆうぎ会に向けても、手遊びをしたり音楽に合わせて踊ったりしながら楽しんでいくところです。保育者や友だちと一緒に楽しく参加できるといいですね。



りす

戸外遊びでは、自分のどんぐりを入れるバックを首からぶら下げてどんぐりを拾い、それを使ってどんぐりのケーキや落ち葉のご飯を作り、「おいしいね〜」「おかわりは？」など秋の自然に触れながら友だちと楽しむ姿が見られました。おゆうぎ会に向けては、みんなで役になりきり簡単なセリフを言ったり、歌ったり踊ったりしながら友だちと楽しく表現遊びを楽しんでいきたいと思ひます。今月は、友だちとのやり取りを大切にしながら、ごっこ遊びをしたり、簡単なルールのある遊びも楽しんでいきたいと思ひます。



きりん組

おゆうぎ会に向けて、どんな役をしようか、どんな風に必要なものを作っていかうかなど、自分の意見を出し合って話し合いをする姿が見られています。保育園生活最後だから「みんなで力を合わせてがんばりたい」という子どもたちの気持ちはおゆうぎ会に向かっていきます。劇、合奏、歌の発表、一人一人の個性がキラリと光るおゆうぎ会を目指しています。

また、おゆうぎ会後も引き続き劇遊び、楽器遊びなど、さまざまな経験を重ね、表現する楽しさを味わっていきたく思ひます。



つくも保育園

〒990-0051 山形市銅町2-19-1 ☎622-7623

http://www.yamagatashishakyo.or.jp/



## おゆうぎ会

12月9日(土)はおゆうぎ会です。子どもたちは、毎日楽しみながら練習しています。衣装などのお願ひがあるかと思ひますが、ご協力お願ひ致します。詳しくは、各クラスよりお知らせします。子どもたちの成長した姿をご覧ください。お楽しみに！

- ・きりん 劇「さるかにがっせん」 合奏「ドレミのうた」 歌「スマイル」
- ・ぱんだ 劇「こびとのくつや」
- ・うさぎ 劇「おむすびころりん」
- ・りす 表現遊び「3びきのやぎの がらがらどん」
- ・はと 表現遊び「それいけ！ ゆかいななかまたち」
- ・つき 表現遊び「みんなげんきにわあーお！」
- ・ほし ふれあい遊び「ママといっしょにギュッ」

